

# TV 報道検証【報道特集】 報告書

テレビ局： TBS	番組名：報道特集	放送日：2020年3月21日
出演者：金平茂紀、日下部正樹、膳場貴子、宇内梨沙		
検証テーマ： オープニング、北朝鮮が飛翔体を発射		
<p>報道トピック一覧</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 到着の聖火「復興の火」に長蛇の列</li> <li>・ 各国から東京五輪延期を求める声</li> <li>・ オープニング</li> <li>・ 新型コロナウイルスで国内国外の移動が一段と厳しく</li> <li>・ 大分市の病院にクラスター対策班</li> <li>・ 沖縄県の女性が待機要請に従わず感染確認</li> <li>・ 北海道「緊急事態」終了も警戒続く</li> <li>・ 横浜八景島シーパラダイスで体温測定 conditions で一部営業再開</li> <li>・ 京都府舞鶴市の海上保安学校で家族参列無しで卒業式</li> <li>・ 静岡県藤枝市で赤ちゃんを生んだ直後に殺害した疑いで女性を逮捕</li> <li>・ 北朝鮮が飛翔体を発射</li> <li>・ JR 原宿駅が 96 年ぶりに生まれ変わり</li> <li>・ 東京築地で飲酒運転による交通事故</li> <li>・ 東京北区で火災</li> <li>・ 【特集】 新型コロナ～どうする自宅療養</li> <li>・ 【特集】 相模原やまゆり事件が問う現実</li> <li>・ スポーツ報道</li> <li>・ 【お知らせ】 映画「三島由紀夫 VS 東大全共闘 50 年目の真実」公開</li> </ul>		
<p>放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ オープニング：結論→特に問題なし            番組のオープニングで金平キャスターが「ええ、森友事件に絡んで自殺した近畿財務局職員の悲痛な遺書を週刊文春が報じ、衝撃が広がっています。ところが政府は再調査しない、と冷ややかな反応です、人の命をなんだと思っているのでしょうか。これらの人々が人の命を守るためのコロナウイルス対策に携わっているのが私達の国の現実です。」とコメントしていた。このトピックに当てられた時間は 22 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。</li> <li>・ 北朝鮮が飛翔体を発射：結論→特に問題なし            スタジオでの"日下部キャスターの「北朝鮮は今朝、今月 9 日以来、12 日ぶりに短距離弾道ミサイルと見られる飛翔体を発射しました。」とのコメントを受けて VTR が取り上げられ、そこではナレーションによって「韓国軍によりますと北朝鮮は今朝、北西部、平安北道宣川一帯から短距離弾道ミサイルと見られる飛翔体 2 発を発射したということです。韓国軍は新型コロナウイルスで世界が困難に直面する中、非常に不適切だとして直ちに中</li> </ul>		

止するよう求めました。一方、北朝鮮の国営メディアは今日、金正恩党委員長が昨日、軍の砲射撃対抗競技を指導したと報道。今回の発射も一連の軍事訓練だったとの見方が出ています。こうした中、国会に当たる最高人民会議が来月 10 日に平壤で行われることが発表され米朝交渉に向けた新たな方針が示されるのか注目されます。」と伝えられていた。

このトピックに当てられた時間は 57 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨  
特に問題なし

#### 検証者所感

##### ・オープニング

金平キャスターが「森友事件に絡んで自殺した近畿財務局職員の悲痛な遺書を週刊文春が報じ、衝撃が広がっています。ところが政府は再調査しない、と冷ややかな反応です、人の命をなんだとされているのでしょうか。これらの人々が人の命を守るためのコロナウィルス対策に携わっているのが私達の国の現実です。」と述べていたが、そもそも、今回の件を抜きにしても、官僚というのは自殺率が高い職業である。

金平キャスターも「人の命をなんだとされているのでしょうか」だとか「これらの人々が人の命を守るためのコロナウィルス対策に携わっているのが私達の国の現実です」と述べるのであれば、通常時の霞ヶ関の労働環境であるとか自殺率についても取り上げてもいいのでは、と思う。